
证券代码：300537                                                     证券简称：广信材料 

2023 年 5 月 8 日投资者关系活动记录表 

编号： 2023-015 

投资者关系 

活动类别 

☑特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观        □其他： 

参与单位名称及

人员姓名 

深圳纵贯私募证券基金 张昀、符光瑞、林书书；国泰租赁 叶翰卿、白金旭；金

圆统一证券 陈钰、候陆方、赵申、吕媛、徐凌云、尹璠等 

时间 2023 年 5 月 8 日 10:00-11:00  15:00-16:00 

地点 广信材料三楼会议室、腾讯会议 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书 张启斌 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、 公司董事会秘书张启斌介绍公司及子公司的基本情况和产品情况，简要介绍

行业发展情况、公司再融资项目进展等。 

 

二、 公司董秘张启斌就以下问题和参与者进行了交流： 

问：公司传统业务 PCB 光刻胶、涂料板块经营状况是怎样的？公司整体发

展规划如何？ 

答：传统 PCB 油墨业务开展平稳，行业本身增长态势稳定，下游行业增速大

概为个位数稳定增长。前年由于产能扩张增速较快，后又受疫情封控、上游原材

料波动和市场行情影响毛利有所下降，并且目前主要现金流会优先龙南基地的建

设，预计会先战略性放缓增速，待今年龙南基地投产，公司将根据行业趋势和公

司相关运营优化、产品结构调整、下游市场开拓，并将通过龙南基地集中优势降

低生产运营成本、通过自制树脂降低原材料成本等多方举措支持公司传统业务稳

步增长，进一步提高营收和盈利水平。 

传统涂料板块，消费电子外观结构件涂料此前几年受益于消费电子市场高速

发展、进口替代行业趋势、重要终端应用华为手机增长等因素高速增长后，近年

又受华为事件影响该部分业务回落导致亏损并计提商誉，目前在恢复期，华为事

项不利影响已经基本消化。但消费电子现在行业景气度依旧没有恢复至理想水平，

预计短时间内难以实现前几年的高速增长，大概率会回落到一个理性的稳定发展

水平。 

公司立足原有 PCB 油墨、UV 固化涂料扩展到平板显示光刻胶、半导体光刻

胶及配套等多种光固化领域电子材料，并不断强化研发能力拓展新的应用领域，

特别是技术革新中提供新材料解决方案的能力，在保证主营业务稳健发展增速平

稳的基础上，积极开发拓展新的业务领域增长点。在增量市场上，根据目前的研

发计划和市场开拓情况预计，在产品应用领域接下来主要先重点突破以下几个方

面： 

一是光刻胶板块从 PCB 光刻胶拓展到 FPD 光刻胶、IC 光刻胶及配套材料等

微电子材料领域； 

二是涂料板块从消费电子外观结构件 UV 涂料领域拓展到新能源汽车内外饰



涂料等汽车涂料领域； 

三是光伏材料板块开拓光伏感光胶、光伏绝缘胶等光伏新工艺需要的新材料

应用领域。 

 

问：新能源汽车内外饰涂料业务进展怎样？ 

答：公司现阶段非常重视开发开拓新能源汽车涂料市场，是公司涂料板块未

来重要增长曲线。公司子公司江苏宏泰的汽车涂料可用在车灯轮毂、PC 表面硬化

处理、非金属内外饰件的涂装等。基于新能源汽车在外观、造型、设计上会更具

潮流色彩，有消费电子化的特征，公司目前积极进入新能源汽车内外饰涂料领域，

逐步推进汽车涂料产品特别是新能源汽车的客户开发和验证。 

另外，在新能源汽车领域，国内涌现出一批颇有影响力的造车新势力，对于

汽车涂料而言，其在材料解决方案服务商的选择上持相对更为开放的态度，基于

响应速度、服务能力上更具优势的考虑，相关汽车厂商更易接受业内口碑较好的

国内涂料服务商。 

目前公司的汽车涂料业务涉及的终端主机厂包括比亚迪、吉利、北汽、长安

等。主要运用于汽车的仪表台、扶手箱、档把、门边、门把手、保险杠、边柱、

后视镜罩、灯罩等内外饰部件。从消费电子外观结构件重点拓展到汽车内外饰是

公司涂料板块重要战略方向，今年公司将持续推进新能源汽车应用领域的客户验

证流程，并进一步加快市场开拓。 

 

问：新能源汽车涂料市场的发展前景如何？ 

答：第一，根据行业相关数据，从 2017 年-2021 年，新能源汽车都处于增长

趋势，2017-2018 年和 2020-2021 年新能源汽车年增长接近 100 万台，并且随着今

年油价的增长，新能源汽车销量也会有较大的增长量。传统燃油车相对于以前来

讲呈现出了一个下降的趋势。随着新能源汽车的需求量越来越大，汽车内外饰的

需求量也会只增不减。根据行业相关数据对新能源汽车增长预测，新能源汽车的

销量会持续性增长，在汽车销售总量中所占的比例会越来越大。 

第二，新能源汽车与传统的汽车相比较，现在新的车企更愿意尝试新的供应

商，供应链更加的开放；现在新能源汽车的验证时间相对于传统汽车来讲要短，

周期会在一年左右，并且传统油漆的验证流程现在处于关闭状态，验证周期也需

要三到五年。 

第三，由于新能源汽车更能接受新的东西，目前汽车 PVD 涂料有很大的发展

空间，现在可以应用在汽车内饰的饰条、出风口、门把手、方向盘和车标等，外

饰可以应用在外饰 B 面等地方。公司在 PVD 领域有着深厚的积累和研发实力，

产品和服务能力成为很好的抓手切入新能源汽车领域。 

第四，新能源车企为保证产品性能和价格竞争力，汽车的迭代更新速度也会

远远高于传统的汽车。而在汽车内外饰领域的主要涂料厂商，外资主要优势在于

规模大，产品齐全，技术人手多并且经验丰富，国产的竞争优势主要在于产品服

务相应速度快、销售灵活、价格有竞争力。 

 

问：公司在光伏领域的具体规划情况？ 目前推进情况如何？ 

答：公司前瞻性布局在光伏领域新工艺路线中的光伏绝缘胶、光伏感光胶等



新材料，并根据下游用户需求定制开发及配合工艺快速迭代，在此领域拥有一定

的先发优势及工艺积累优势。目前，公司光伏绝缘胶产品已在光伏电池组件企业

实现销售，将成为公司今年在光伏领域率先实现突破和快速增长的产品。 

公司光伏感光胶主要开发应用于光伏电镀铜新工艺中，研发进度正有序推进

中，目前正在与多家相关企业对接、送样及测试过程中，具体的大规模应用时间

需由行业发展和下游客户决定。 

 

问：请问贵公司龙南基地目前的项目建设情况如何，何时投产？ 

答：截至目前，江西广臻年产 5 万吨电子感光材料及配套材料项目 1#甲类车

间主体建筑建设已进入收尾阶段，2#甲类车间、丙类车间已经完成封顶，已经开

始相应车间生产设备及公用设施的采购并陆续安排进场安装、调试工作，同时着

手准备生产需要的相关验收工作，目前正在准备提请一二标段的消防验收。当前，

项目按照既定计划推进情况顺利，计划今年推进第一批部分车间和产品的试生产

调试，后续公司将严格按照相关法律法规的要求进行项目建设管理，根据公司实

际情况及市场情况规划和调整相应生产计划。 

待今年龙南基地投产，公司将根据行业发展趋势和公司相关运营优化、产品

结构调整、市场开拓情况以期实现平稳增长，并将通过龙南基地集中优势降低生

产运营成本、通过自制树脂降低原材料成本等多方举措支持公司传统业务稳步增

长，进一步提高营收和盈利水平。 

 

问：在江西规划的生产基地建成后如何助力公司发展？ 

答：龙南基地占地面积约 150 亩，目前公司正加紧建设中，根据建设规划和

目前实际建设进度，预计明年即可有部分产品实现试生产的生产条件。由于公司

的主要客户都分布在华南区域，布局龙南可以贴近客户、快速响应客户需求，节

约运输成本和沟通成本。而且很多下游客户也在往江西发展，后期将会更有利于

业务的开拓。公司未来在龙南基地集中化生产，将更好的发挥协同效应，减少因

多基地运作而产生的费用和成本，且树脂是公司 PCB 油墨产品上游最主要的原材

料，公司华南生产基地布局上游原材料专用树脂基本以自用为主，未来将有效提

升公司的市场竞争力，改善公司盈利能力，为公司保持长期稳健的经营发展提供

保障。 

附件清单（如有）  

日期 2023 年 5 月 8 日 
 


